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ESCOLA POLITÉCNICA 
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 UFBA                        EPUFBA 

 
Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química 
(PPEQ), realizada em 15 março de 2024, com a ordem do dia constante do ofício circular Nº 02/24-
PPEQ. No dia 15 de março de 2024, às 08h30min, reuniu-se, na Escola Politécnica da UFBA, o 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química. A reunião contou com a presença 
dos professores Ana Cristina Morais da Silva (Coordenadora do PPEQ), Carlos Augusto de Moraes 
Pires, George Simonelli, Leila Maria Aguilera Campos, Rosangela Régia Lima Vidal, Luiz Antônio 
Magalhães Pontes, Lucas Guimarães Cardoso e Kleberson Ricardo de Oliveira Pereira. Relata-se 
também a presença do representante estudantil, Izamir Resende Júnior Borges Miguel, e da 
colaboradora, Iris Conceição. 1. Informes; 2. Exame de Qualificação; 3. Bancas; 4. Processos; 5. 
Seminário de Pesquisa PPEQ; 6. Renovação Contrato com a UNIFACS; 7. Comissões de 
Trabalho e 8. O que ocorrer. No Item, 1. Informes: Foi informada a atual situação da secretaria do 
PPEQ. O técnico administrativo da UFBA, Eduardo Miller, pediu exoneração do cargo e, a 
colaboradora Valquiria Ferraz, da UNIFACS, trabalhou até 08/03/2024, quando finalizou suas 
atividades no PPEQ. A coordenadora apresentou a nova colaboradora da UNIFACS, Iris Conceição, 
que iniciou seu trabalho na secretaria do PPEQ em 04 de março de 2024. Todos desejaram para ela as 
boas-vindas. Também foi relatado o início dos trabalhos da técnica de laboratório da UNIFACS, 
Carolina Valeria de Almeida Sá, desde 04 de março de 2024. A princípio, Carolina irá trabalhar às 
segundas e terças na central analítica do PPEQ, com a supervisão do professor Álvaro Lima. A 
coordenadora do PPEQ informou que vários alunos não estão cumprindo os prazos estipulados no 
calendário acadêmico da UFBA para a matrícula. Em razão disso, vários estudantes estão sem 
matrículas em disciplinas. O Prof. Carlos Augusto de Moraes Pires comentou que o técnico 
administrativo, Eduardo Miller, mandava para todos os discentes e-mails referentes ao período de 
matrícula, mas que muitos e-mails retornavam por não pertencerem ao domínio UFBA. Sobre esse 
item, e-mail UFBA, a Coordenadora Ana Cristina pediu a todos os presentes que usem o e-mail UFBA. 
O Prof. George Simonelli recomendou aos orientadores que façam contato com os orientandos no 
início de cada novo semestre letivo para alertar sobre os prazos de matrícula, mas lembrou que é uma 
obrigação do estudante estar atento ao calendário acadêmico. Com relação ao Edital FINEP - 
Manutenção, a Coordenadora Ana Cristina informou que em decorrência dos prazos curtos e a falta de 
informações necessárias a respeito dos equipamentos do PPEQ, não foi possível participar desse 
certame. A técnica de laboratório, Carolina, está fazendo o levantamento dos equipamentos e das 
demandas de manutenção. A sugestão é fazer o cadastramento desses equipamentos (localização, 
quantidade, estado de conservação dos equipamentos, dados de aquisição e cotações). Sobre os técnicos 
da UFBA, foi informado que Simone está afastada e, que Fernando, está vindo em horários alternativos 
devido à greve dos servidores técnicos administrativos. A coordenadora pediu aos presentes que 
quando usarem a sala de aula do PPEQ mantenham os cabos elétricos do computador e do datashow da 
forma originalmente encontrada, não sendo necessário desconectar todos os cabos dos equipamentos. 2. 
Exame de Qualificação: Nada foi discutido nesse ponto. 3. Bancas: (1) foram aprovadas, por 
unanimidade, as bancas de defesa dos alunos: Mariana Costa Sousa, composta pelos professores 
doutores Nadia Mamede José (Orientadora-PPEQ-UFBA), Emanoel Igor da Silva Oliveira (IFBA), 
Isabel Cristina Rigoli (UFBA), Rosangela Regia Lima Vidal (UFBA), Jania Betania Alves da Silva 
(UFRB-PPEQ) e, os suplentes, Cleidiene Souza de Miranda (IF Baiano) e Silvana Mattedi e Silva 
(PPEQ-UFBA); Diniz Alves de Sant’Ana Silva, composta pelos professores doutores Luiz Antonio 
Magalhães Pontes (Orientador-PPEQ-UFBA), Ícaro Thiago Andrade Moreira (UFBA), Élen Aquino 
Perpétuo (UNIFESP), Ana Katerine de Carvalho Lima Lobato (UNIFACS-PPEQ), Leila Maria 
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Aguilera Campos (UNIFCS-PPEQ) e os suplentes: Caio Luis Santos Silva (UFBA) e Ronaldo Costa 
Santos (SENAI/CIMATEC). 4. Processos: Foram analisados os processos que constam na tabela 
abaixo: 

PROCESSO INTERESSADO ASSUNTO RESULTADO 

23066.019058/2024-43 Indira Sardinha Caló Extensão de Prazo 
O colegiado analisou e aprovou o pedido de extensão 
de prazo referente aos semestres 2023.2 e 2024.1 

- Ingrid Rocha Teixeira 
Aproveitamento de 
Disciplina Tirocinio 

(ENGC095) 

O colegiado analisou e aprovou o pedido de 
Aproveitamento de Disciplina  

Foram analisados os prazos referentes aos processos de jubilamentos. Ficou acordado, e aprovado por 
unanimidade, de acordo com o período de entrada no PPEQ, o que consta na tabela abaixo. Ressalta-se 
que os prazos só serão aplicados se os discentes solicitarem ao Colegiado do PPEQ a extensão de 
prazo. 

CURSO ENTRADA SAIDA  TEMPO MÁXIMO - UFBA 

MESTRADO 2019.1 2023.1 2024.1 

MESTRADO 2019.2 2023.2 2024.1 

   TEMPO MÁXIMO - PPEQ 

DOUTORADO 2017.1 2023.1 2024.1 

5. Seminário de Pesquisa PPEQ: A coordenadora informou que em 2024.1 o PoliActa acontecerá nos 
períodos de 13 a 18 de maio e 08 a 13 de julho. Assim sendo, sugeriu fazer o seminário de pesquisa do 
PPEQ, e uma reunião sobre a autoavaliação do programa, dentro dos períodos definidos para o 
PoliActa. O seminário de pesquisa deve ser organizado por cada orientador, sendo as datas e horários 
definidos informados para a secretaria do PPEQ com antecedência para que seja feita a divulgação para 
todos os membros do programa. Para cada estudante, deve-se manter a banca de seminário ao longo do 
curso, para que assim os avaliadores possam acompanhar o progresso da pesquisa. No Mestrado, o 
seminário será ao final do primeiro ano. No primeiro ano o aluno apresenta seu projeto de dissertação 
e, na medida do possível, algum resultado. A avaliação do seminário referente ao segundo ano de 
mestrado será 02 (dois) meses antes da defesa, com a entrega e a apresentação de uma versão prévia 
(“esqueleto”) do artigo a ser submetido para algum periódico. No Doutorado, o seminário ocorrerá ao 
final do primeiro ano (projeto de tese), no final do segundo ano (qualificação) e no final do terceiro ano 
(seminário de acompanhamento). No quarto ano, espera-se que o estudante defenda a tese. Após 
discussão, o que foi proposto para o seminário de pesquisa do PPEQ foi aprovado por unanimidade. 6. 
Renovação de Contrato com a UNIFACS: A coordenadora solicitou sugestões da comunidade. A fim 
de dar celeridade ao uso dos recursos financeiros concedidos pela UNIFACS, o professor Carlos 
Augusto sugeriu verificar a possibilidade de transferir o dinheiro para uma fundação (FAPEX ou FEP). 
7. Comissões de Trabalho: Foi aprovada, por unanimidade, a redistribuição de atividades das 
comissões de professores do PPEQ, para 2024, conforme consta na Tabela 1. 8. O que Ocorrer: Nada 
mais foi tratado. Às 11h10min, a coordenadora agradeceu a todos pela presença e encerrou a sessão, 
sendo lavrada esta Ata, que após lida e aprovada, foi assinada pelos presentes. 
 
Salvador, 15 de março de 2024. 
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Tabela 1 - Comissões para 2024 

Docente 
Auto 

Avaliação 
Planej. 
Estrat. 

Sucup 
Avalia. 
Docente 

Bolsas 
Prêm. 

CAPES 
 

Prêm. 
UFBA 

Revalidaçã
o de 

diploma 

Aproveita
mento 

estudos 

Prof. 
Visitante 

Doutorado 
Sanduíche 

Seleção 
Mestrado 

Seleção 
Doutorado 

Seleção 
Aluno 

Especial 

Rev. 
Regul. 
PPEQ 

TOTAL 

Katerine    X       X   2024.2  3 
Caldas X           2025.1  2025.1  3 
Guto X   X    X       X 4 

Denilson X   X      X  2024.2    4 
George    X (X)    X     2024.2  3 
Leila  X X   X      2024.2    4 

Leonardo      X X     2025.1    3 
Pontes   X  X       2025.1    3 
Lobato X       X     2024.2   3 

L. Mário          X   2025.1 2024.2  3 
Carmo  X     X      2024.2   3 
Silvana   X     X        2 
Soraia    X   X         3 
Luiza X           2024.2    2 
Jânia  X           2025.1  X 3 
Lucas  X X       X    2025.1  4 

Cristina  X X  X          X 4 
Rosângela          X X  2025.1   2 
Cláudia             2024.2 2025.1  2 

Kleberson         X  X     2 
Álvaro      X    x     X 3 
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FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 09/04/2024

ATA Nº PROGRAMA DE POS GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA QUIMICA/2024 - PPEQ (12.01.23.39) 
(Nº do Documento: 1698) 

 23066.019885/2024-37)(Nº do Protocolo:

 (Assinado eletronicamente em 09/04/2024 17:53 )
ANA CRISTINA MORAIS DA SILVA

COORDENADOR(A) - TITULAR

PPEQ (12.01.23.39)

Matrícula: ###731#2

 (Assinado eletronicamente em 11/04/2024 09:40 )
CARLOS AUGUSTO DE MORAES PIRES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEQ/EPOLI (12.01.23.20)

Matrícula: ###469#0

 (Assinado eletronicamente em 09/04/2024 15:23 )
GEORGE SIMONELLI

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCTM/EPOLI (12.01.23.02)

Matrícula: ###957#5

 (Assinado eletronicamente em 09/04/2024 15:12 )
LUIZ ANTONIO MAGALHAES PONTES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DEQ/EPOLI (12.01.23.20)

Matrícula: ###291#1

 (Assinado eletronicamente em 09/04/2024 16:01 )
ROSANGELA REGIA LIMA VIDAL

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DFQ/IQUI (12.01.15.05)

Matrícula: ###176#8
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